

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid:

Fabril de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengano, núm. 10. Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas ó sellos del correo.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.

Madrid un mes.....	6 reales.
Provincias, trimestre.....	24
Estranjero y Ultramar.....	60
Números y Unos.....	2 cuartos.
Sueltos (25.....	4 reales.

AÑO XIV.—NUM. 926 DE LA NOCHE.

MADRID.—MIÉRCOLES 27 DE MARZO DE 1861.

OFICINAS. DESENGANO, NUM. 10

### ADVERTENCIA.

Mañana es uno de los tres únicos días del año en que por efecto de la festividad religiosa deja de publicarse la CORRESPONDENCIA.

Daremos sin embargo un suplemento si los acontecimientos lo exigiesen.

### EDICION DE LA MAÑANA.

El ayuntamiento de Sevilla ha resuelto establecer vías determinadas para el tránsito de carruajes públicos y particulares, a fin de evitar las desgracias que puede ocasionar su paso por ciertas calles.

Por reales órdenes de 5 de marzo actual se destinan a la plantilla del colegio de infantería al segundo comandante en situación de reemplazo D. Juan Corbalán y Gonzalez, y a los tenientes D. Alejandro Benito y Albaño, del batallón cazadores de Mérida, núm. 19; D. Isidoro Valls y Beltrán de Lis, del regimiento infantería San Fernando, núm. 11; D. Patricio Morales y Gaspar, del batallón cazadores de Figueras, núm. 8. Por otra de 16 de febrero próximo pasado, S. M. la Reina, se ha dignado aprobar el pase a la Península, concedido por el Excmo. señor capitán general de Filipinas, a los subtenientes de esta ejército D. Teodoro Diaz Trenzado y D. José Azcárraga y Castro, que han sido destinados en su anterior clase de cadetes al regimiento infantería de Toledo, núm. 35.

En Tánger va renaciendo la alegría general. El encargado de negocios de España, con el vicecónsul, salían por las tardes a caballo a disfrutar de la alegría de aquellos campos, con sus semblantes alegres, lo que no sucedía meses atrás, como igualmente le ejecuta el príncipe Muley-el-Abbas con su corto acompañamiento de unos veinte caballos, y es tanta ya la confianza de los europeos, que van entrando en operaciones mercantiles que hasta aquí temían, por no merecerles confianzas el estado en que estaban las cuestiones del imperio con España. Los artículos de primera necesidad están ya abundantes, habiendo bajado de su precio una tercera parte.

Dice El Rei no que en la dirección general de contabilidad se aumentan trece plazas de agregados para activar las liquidaciones de las corporaciones civiles.

Escriben de Tíuan con fecha 13, que el Levante había vuelto a aparecer en aquellas costas puestas a aquella plaza en comunicación con la Península. En la mañana del 18 estuvo ya más calmado y llegaron varios buques, siendo uno de ellos el correo que conducía los cuatro que estaban atrasados. Respecto a los asuntos de más interés, dice la carta, el mismo Uda que como le dije en mi anterior, ha venido de Tánger, asegura que hay 60 millones de reales reunidos, entre lo que ha dado el comercio de Fez y lo recogido, hasta la fecha, de la derrama.

Según cuenta un periódico, anteaer tarde un hombre de chaqueta cometió un asesinato en el margen del río, a las inmediaciones del puente de Toledo. El muerto era un chico de doce a trece años. Según noticias, el muchacho le insultó al pasar y él no se anduvo en chiquitas, sacó la navaja y le hirió en la sien. El asosino fue inmediatamente preso.

Anteaer tarde otro volvió una locomotora a un joven trabajador en el ferrocarril junto a la estación, aplastándole horriblemente en un segundo. Como se pudo separar y no lo hizo, al ver venir el tren, se creía que quiso suicidarse de esta manera.

En la real iglesia de Atocha se estrenará el próximo Jueves Santo un hermoso monumento.

Ayer han principiado en la universidad central las vacaciones de Semana Santa, que terminarán el miércoles de la semana próxima.

La Epoca no comprende qué fundamento puede darse a las noticias de crisis que se echan a vo. a estos días. Tiene el gobierno dice, una voz en las Cortes, tiene la confianza de la corona, tiene perfectamente asegurada la tranquilidad del país, tiene en su favor todos los poderes, todas las fuerzas que existen ni en la constitucionales, y por lo mismo ni en la superficie ni en el fondo de las cosas hay motivos que justifiquen una sustitución de gobierno, un cambio de situación.

Hace pocas noches lanzaron una porción de pedruzcos de ladrillo sobre el kiosco de la plaza de Anton Martin, rompiendo un cristal de un anuncio. Afortunadamente, según dice el periódico de donde tomamos esta noticia, el encargado que estaba dentro no se cayó como de costumbre el centro del kiosco, que si así sucediera, uno de los ladrillos, bastante grande por cierto, que penetró dentro, le hubiera dejado muy mal parado.

En la mañana del 18 ocurrió en Mundaca el hundimiento de una parte de la iglesia perteneciente al convento de los padres franciscanos, lo cual había ocasionado algunas desgracias entre los fieles, que se hallaban en el templo, debiéndose a la casualidad de la temprana hora en que aconteció

el suceso, que no sean en mayor número los que se lamentan. Tres de los fieles recibieron fracturas de alguna consideración; y hasta cuatro ó cinco individuos más, heridas y contusiones que no ofrecían por el pronto carácter grave. La parte que se ha arruinado, parece ser que se estaba reedificando, pero sin dirección alguna facultativa.

El 17 se botó al agua por el infatigable y activo armador D. José de Pandur, un bergantín de grandes dimensiones construido en el astillero de Canala.

Algunas correspondencias de Italia dicen, que la combinación del nuevo ministerio presidido por el conde de Cavour, no ha satisfecho al partido exaltado, que cree que la nueva administración no desea precipitar un conflicto con el Austria y que está con orme en acceder a la tregua que le impone la Francia respecto de la cuestión de Roma. A pesar de que Garibaldi había mostrado recientemente deseos un tanto pacíficos, se teme que el partido mazziniano consiga arrastrarle, dando pretexto al Austria para el rompimiento que desea y para el cual se prepara, reconcentrando todas sus fuerzas en el Pó.

Para que no falte pábulo a la curiosidad de unos, y a la inventiva de otros, se ha hablado de trastornos en algunas provincias. No necesitamos desmentir estos hechos para darles una importancia que jamás han tenido. Ni en Alicante, ni en Málaga, ni en Granada, ni en ninguno de los puntos que se quieren señalar como focos de conspiración, ha dejado de reinar un solo instante la mas completa calma y tranquilidad, protegida, no solo por la acción eficaz del gobierno, sino por el sentimiento general de los pueblos.

Dícese que el señor ministro de Estado ha celebrado una larga conferencia con el señor Pacheco, en su despacho de la secretaría.

Victor Manuel, después de haber dudado largo tiempo, se ha decidido por fin a establecer la corte en Nápoles, por algun tiempo al menos. Inglaterra parece que es la que se lo ha aconsejado urgentemente. Con este objeto han mediado varias entrevistas entre sir James Hudson y el conde de Cavour. Antes de hacer negociar a su embajador, el gabinete inglés ha enviado dos agentes a Nápoles para estudiar la situación y extender un informe relativo a la opinión pública. Uno de esos agentes se halla ya de vuelta en Londres, y es el que ha aconsejado al conde de Cavour su cambio en el gobierno de las Dos-Sicilias y una larga permanencia del rey y de la corte en Nápoles.

Los últimos despachos de Varsovia, recibidos el día 22 por la Patrie, dicen que el príncipe Gortschakoff continúa definitivamente en su cargo. Esta noticia ha sido muy grata a la población, porque el general Murawiaff, a quien se designaba como sucesor probable del príncipe, es conocido por su hostilidad a la causa polaca.

La variación del ministerio piemontés ha sido provocada por la actitud hostil del mayor número de los diputados de los Estados anexionados y por los informes dados por los agentes del Piemonte confirmando los considerables progresos de la resistencia a que da lugar la pérdida de la autonomía administrativa.

Un periódico inglés ha escrito un artículo sobre la situación de la prensa en España, en el cual censura egiamente el sistema seguido por las oposiciones para combatir al poder.

Afirma La Epoca, con motivo de lo que ha dicho otro periódico, que el Consejo de Ministros ha estado siempre unánime en la idea de no suspender las Cortes hasta el término natural de la legislatura, y el duque de Tetuan no ha ocultado a nadie desde el primer momento que este era su deseo y su propósito.

Confirmando lo que ha manifestado La Correspondencia, dice anoche La Epoca que nada se ha hecho para impedir que el Sr. Rios Rosas desenvuelva su pensamiento político ante las Cortes y el país.

Con motivo de un suceso, que copiado de otro periódico insertamos en nuestro número de ayer, en el que se decía que iba a ser nombrado un ingeniero del cuerpo de minas inspector del alumbrado del gas y que esta nomenclatura era desafortunada, porque dichos ingenieros no tienen los conocimientos necesarios para ello, podemos hoy decir, perfectamente informados, se padece una lamentable equivocación. La escuela especial de Ingenieros de minas, que es una de las mejor montadas en nuestro país, y que puede competir dignamente con las mejores del extranjero, se estudian extensamente las materias siguientes: Cálculos diferencial e integral, Geometría descriptiva, Estereotomía, Mecánica racional, Mecánica industrial, construcción y establecimiento de máquinas, Química general Química analítica, Mineralogía, Geología, Paleontología, preparación mecánica de las minas, Metalurgia general, Metalurgia especial, Construcción, Dibujos, Alé. Id. especial, Construcción. Sabemos además que en el curso de Química general, y en el de Metalurgia general se dedican algunas lecciones a la preparación y

depuración del gas del alumbrado, y a la construcción y establecimiento de las fábricas de gas. Con este sencillo relato puede convencerse el autor del suceso que nosotros trascibimos, que los ingenieros de minas saben y tienen obligación de saber todo lo que tiene relación con el gas de alumbrado, por ser este un producto mineralúrgico y la mineralúrgica una ciencia de la exclusiva competencia de los ingenieros de minas.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 25. Parece que el ministerio va a ocupar nada del Pontificado ni de Roma, y como si esta no fuese provincia italiana. La capital sería entonces Florencia. (1)

En Venecia han sido presos diez y ocho italianos durante las demostraciones del 23. Estos han sido trasportados a Olmutz por una fuerte escolta.

Vienna 25. Las elecciones conocidas hasta ahora se componen en gran parte de propietarios, y en su mayoría pertenecen al partido conservador. Se espera, sin embargo, que la minoría liberal será numerosa. Entre los que figurarán en ella, se citan tres redactores de periódicos políticos.

La coronación del emperador como rey de Hungría, se verificará con gran magnificencia. El Sr. Schmerling ha sido elegido en varios colegios electorales por el partido liberal.

Londres 25. Se ha dirigido una comunicación a los gobiernos extranjeros para poner en su conocimiento la apertura de una exposición universal de industria y artes, que tendrá lugar en Londres el 1.º de mayo de 1862.

Berlin 25. En la estación del ferrocarril de Varsovia y en algunas otras, ha sido objeto el Sr. Mukhanoff de demostraciones hostiles por parte del pueblo.

El emperador de Rusia está conforme en cumplir lo ofrecido a los polacos, pero siguen, sin embargo, llegando nuevas tropas a Varsovia y otros puntos para dar fuerza a la autoridad.

Paris 25. Hay setenta y cinco vacantes en el Parlamento italiano por anulación de elecciones. Los colegios electorales están convocados para nuevas elecciones el 7 de abril.

El emperador ha pasado hoy a las dos revistas a las tropas de la guardia imperial que varían de guarnición.

Los aliados han conseguido una nueva victoria en Cochinchina. Las tropas se apoderaron de Mitto, punto importante, desde el que podrán fácilmente dirigir las operaciones sucesivas.

Paris 26. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 63-15 el 4 1/2 a 96 el 3 por 100 interior español a 47 el exterior a 00 00; la diferida a 41 1/4 y la amortizable a 13.

Londres 26. Quedan los consolidados ingleses de 922 1/8.

Esta madrugada hemos recibido además los siguientes DESPACHOS:

En las provincias Slavas, continúa aumentando la agitación.

Marsella 26. Las últimas noticias de Nápoles son del 23. En dicho día había habido en aquella capital una manifestación anárquica que pudo ser reprimida. A consecuencia de ella ha sido preso Sangiovanni.

Roma 26. Beedlievre comandante que era de los zuavos ha salido hoy de aquí, recomendando a aquellos que están dispuestos para cualquier evento. Charette ha sido nombrado comandante de los zuavos. Un círculo de franceses ha sido cerrado de orden superior.

### EDICION DE LA TARDE.

Por real decreto de 20 del actual, se ha declarado de segundo orden la carretera de Burgos a Goria por San Leonardo, en la parte comprendida en la primera de dichas provincias.

Se ha declarado por real orden de 21 de marzo, adjudicada la concesión del camino de hierro de Valencia a Tarragona, a don José Campo y la Sociedad Valenciana de Crédito y Fomento, con la subvención de 62 473,410 rs. en metálico, ó su equivalente en obligaciones del Estado por ferrocarriles.

Se ha conferido el mando de la fragata de hélice Villa de Madrid, en construcción en el arsenal de la Carraca, al capitán de navío D. Tomás Acha y Alvarez; y el del

(1) No creemos que el ministerio sardo atribuya tal pensamiento, cuando su presidente, en el despacho que habrán visto nuestros lectores en otro lugar, y que es de fecha más reciente, abogó porque Roma sea la capital de Italia, y se apresurara a conseguirlo, por supuesto con la agencia de Francia.

vapor D. Antonio Escano, al teniente de navío D. Crispulo Maria Villavicencio y Mourente.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que el director de artillería ó infantería de marina, remita al comandante de artillería del departamento de Cádiz, el aparato eléctrico para dar fuego a los cañones a 1,000 metros de distancia, a fin de que la junta superior facultativa del cuerpo lo utilice en sus experiencias del modo ventajoso a que se presta dicho aparato.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del próximo mes de abril. Importan dichas obligaciones 131.132.975 reales 67 céntos.

La dirección general de instrucción pública inserta en la Gaceta la lista de noventa y cinco obras remitidas al ministerio de Fomento por los gobernadores de provincia en el segundo semestre del año último de 1860, para los efectos de la ley sobre propiedad literaria.

La señora viuda del coronel Mobellan, que reside actualmente en Vitoria, acababa de salir de separarse de la tía política de su hijo mayor D. Francisco, en cuya casa había pasado el día, cuando la avisaron que volviese inmediatamente. Asustada, como es natural, corrió presurosa, y cual no sería su asombro cuando lo primero que vio fué a la infeliz anciana casi aspirando. La causa había sido el fuego. Habíendose dormido cerca de este, una llamada le alcanzó el vestido, tomando tal incremento, que cuando corrió pidiendo socorro, ya casi estaba carbonizada. En el momento se le prestaron los mas eficaces auxilios, pero todo en balde; dos horas después había espirado. Una niña que tenía en su compañía, hija del Sr. Mobellan, que en el momento del desgraciado accidente estaba a su lado, no sufrió milagrosamente lesión ninguna. La señora viuda de Mobellan se ha encargado de ella.

Un periódico ministerial de Nápoles dá a luz una carta que con fecha 22 de abril de 1851 dirigió Liborio Romano al rey Fernando II. Esta carta es un modelo de adulación y de servil humildad.

La Gaceta austriaca afirma, con relación a un corresponsal de la frontera de Venecia, que los piemonteses han tomado una actitud hostil. Entre otros actos agresivos, señala el de haber disparado contra los centinelas desde la orilla opuesta del Pó, cerca de Marabina Cambarini. Los austriacos siguen haciendo preparativos inmensos, construyendo fuertes en las márgenes del lago Garda y del Adige, preparando en Verona alojamientos para 50,000 hombres, y trasportando diariamente por medio de las vías férreas grandes acopios de municiones de guerra.

La familia Ulloa, que tiene un individuo partidario de la independencia veneciana y otro de Francisco II, cuenta ya con otro muratista. El hijo del general Ulloa, que era ministro de la Guerra de Francisco II, se ha afiliado al partido muratista, y ha llegado a Paris enviado por los agentes de este partido en Nápoles. Dicese que lleva un mensaje firmado por los habitantes de doscientos cuarenta ayuntamientos del reino napolitano, pidiendo el restablecimiento de la familia Murat; lo difícil aun es saber el valor de esas firmas. El príncipe Luciano Murat ha facilitado al hijo de Ulloa una audiencia del emperador para que le refiera los hechos favorables a la causa muratista. Creese, no obstante, para no aumentar la desconfianza de Inglaterra, que el emperador no dará paso alguno ostensiblemente favorable a los muratistas.

En Paris se habla mucho de un grave altercado entre el príncipe Napoleon y el duque de Magenta, general Mac Mahon, por la condenación explícita que este había hecho de la política del primo del emperador, respecto de la cuestión de Roma. El general Mac-Mahon va a mandar de nuevo el campamento militar de Chalons.

El rey de Portugal ha conferido al conde de Rechber, presidente del Consejo de Ministros del emperador de Austria, la gran cruz de la orden militar de Nuestra Señora de la Concepción de Villaviciosa; al baron Augusto Keller y al baron de Lezbelten, envían de Austria en Portugal, la gran cruz de la orden de Cristo; D. Juan Herrera Davila, brigadier de artillería española en las islas Filipinas, le encomienda de la orden de San Benito de Aviz, por haber conmutado, siendo gobernador interior de dichas islas, la pena de muerte al portugués Antonio Soares; y al consul portugués D. José Carballo, súbdito español, la cruz de caballero de la orden de Cristo, por las eficaces diligencias que prestó para obtener dicha conmutación.

Las noticias recibidas por el gabinete de Turin, relativas a la situación del reino de Nápoles, son de una gravedad que obligarán a reflexionar detenidamente al conde de Cavour, habiendo hecho comprender que el sistema seguido hasta aquí conduca a la pérdida de estos Estados.

El gobierno sardo ha nombrado ya tres personajes para que vayan a notificar a las principales cortes la proclamación de Victor Manuel rey de Italia. El caballero Ma-

ximo de Azzoglio va enviado a Londres, el baron Ricassoli a Paris y el general Lamarmora a San Petersburgo.

El deseo general es que España siga en América una política de prudente iniciativa, combinándola con la de Inglaterra y Francia, y procurando desenvolver en mas vasta esfera ese sentimiento naciente, el sentimiento monárquico que está destinado a ser la única áncora que salve a aquellas sociedades del naufragio en que se hallan envueltas.

Los últimos debates del cuerpo legislativo francés sobre la cuestión de Roma, tienen una gran importancia. Las declaraciones hechas por Mr. Billault a nombre del gobierno, apoyadas mas tarde por Mr. Morin, presidente de la cámara, han sido las mas favorables que hasta ahora se han hecho respecto a la conservación del poder temporal del pontificado y a la permanencia de las tropas francesas en Roma, llegando el ministro hasta protestar mas ó menos indirectamente, contra las conclusiones del discurso del príncipe Napoleón.

Los votos del cuerpo legislativo francés en la cuestión romana han tenido gran significación. La enmienda de Julio Favre pidiendo la evacuación de Roma por las tropas francesas no tuvo mas que los cinco votos de sus autores contra una mayoría inmensa y unánime de todas las demás fracciones de la cámara que no pertenecen al partido republicano. Habiendo retirado los diputados católicos la otra enmienda que ofrecía mayor protección al Padre Santo de la que le daba el mensaje, concentraron todos sus esfuerzos en hacer desaparecer de esta las palabras que indicaban que Su Santidad ó el gobierno pontificio había resistido los sanos consejos de la Francia respecto de la cuestión política. A pesar de la gravedad que tenía este voto, 90 diputados contra 181 han apoyado esta supresión, y la opinión en Paris cree que la actitud del cuerpo legislativo ha sido mas pronunciada aun que la del Senado en favor de la conservación del poder temporal del pontificado y de la ocupación de Roma por los ejércitos de la Francia.

Una correspondencia de Francia indica a La Epoca que nunca se presentaría ocasión mas favorable que esta para que España, haciendo oír a un mismo tiempo su voz en Roma y en Paris, pudiera ser el lazo de una solución que tanto interesa a la Europa católica.

Las noticias comerciales llegadas por el correo de hoy alcanzan al 25 y según ellas el trigo estaba el 24 en Granada de 56 a 62 y el 25 en Córdoba de 51 a 53.

La eshada estaba a iguales fechas en Granada de 35 a 38, en Córdoba de 31 a 33.

El maíz en Granada de 54 a 57.

El aceite en Córdoba a 58.

Las Noticias periódico de oposición tan radical, dice hoy que tiene por seguras las noticias de los ministeriales y por inverosímiles los rumores de crisis que han espereado.

La España niega con resolución y dignidad que ninguna idea de protección hacia el actual ministerio le han movido a dar la voz de alerta sobre los peligros mas ó menos remotos que pueda haber para la independencia de la patria.

Ocupándose de la modificación ministerial de que tan falsamente han hablado estos días los periódicos La España dice que semejante modificación en vez de rebustecer al gobierno lo enfriaría.

Habiendo dicho El Contemporáneo, que la severidad de principios del Sr. Rios Rosas, es una garantía de su futura oposición al gabinete, El Diario Español contesta, que se apoya en esa misma severidad, por no esperarla de dicho señor.

Haciéndose cargo El Diario Español de los temores de que en Vizcaya algunos piensan en separarse de la madre patria, dice, que si hubiera alguna separación, que pensara en una individualidad lealtad vascongada protestaría energicamente contra él, y el gobierno español, que conoce los hechos que han dado pretexto a la alarma, haría sentir todo el peso de la ley y de la indignación nacional a los españoles que se enviesen hasta el punto de renegar de su patria.

Según el Real de Puerto-Príncipe. Su Majestad la Reina se ha dignado conceder la cruz de caballero de Carlos III al capitán de ingenieros D. Juan Marin y Leon, por los particulares servicios que ha prestado en la dirección de obras de aquella comandancia.

El Contemporáneo ha sido hoy recogido de orden de la autoridad.

El Constitucional aconseja al gobierno español que, cuando las demás naciones se apresuran a tomar cada cual satisfacción de sus agravios en Méjico y a echarse sobre esa feliz presa que se ha de ofrecer a todos, considere que en el golfo mejicano la España tiene intereses propios, que defender y que deben estar a cubierto de toda eventualidad.

El mismo periódico desmentió la noticia dada por La Epoca y copiada por nosotros, de haber celebrado una conferencia el se-

Por Pacheco con el señor ministro de Estado.

El Excmo. señor secretario ha publicado el bando de costumbre disponiendo que desde el Jueves Santo después de los oficios hasta el Sábado Santo después de tocar a gloria, no se permita el tránsito de coches y carruajes, exceptuando las diligencias y correos, los carruajes de baños y los de particulares a quienes sea indispensable su salida, previo el permiso correspondiente. Las puertas de los templos estarán espeditas, y no se permitirá detenerse en ellas a nadie. Los que hayan de concurrir a la procesion de Viernes Santo vestirán de negro ó de uniforme. La carreta que llevará esta será plaza de la Constitución, Ciudad-Rodrigo, Alameda, arco de Palacio, Santiago, Mayor, Esparteros, plazuela de Santa Cruz. Quedan prohibidos los puestos el día de Viernes Santo en la capilla del Principe Pio. Se prohíbe disparar tiros y cohetes el Sábado Santo.

La comision del Congreso que entiende en el proyecto de cuencas carboníferas, se reunió ayer, tomando parte en la discusion varios señores diputados, no habiéndose puesto aun de acuerdo para presentar su dictamen a la deliberacion del cuerpo popular.

Parece que anoche quedaron ultimados los trabajos de la comision de imprenta.

El Sr. D. Manuel Yañez Rivadeneira ha dirigido a El Clamor Público un comunicado acompañando la copia de la certificación del juicio de paz celebrado entre el representante de dicho señor y el del periódico La Discusion, denunciado por un suelto que el Sr. Rivadeneira juzgó ofensivo a su honor. Las esplicaciones dadas por el primero han satisfecho al demandante.

La visita de inspeccion que ha girado una comision del ayuntamiento de Valencia a los establecimientos donde se venden comestibles, ha dado por resultado el hallar varios artículos adulterados y muchos pesos y medidas faltos. Los infractores han sido multados.

El contratista de las obras del puerto de Alicante parece que ha presentado una protesta pidiendo rescindir el contrato en vista de los resultados que ha dado el tren de limpia en las diferentes pruebas que ha hecho.

Las obras del muelle de la Coruña siguen avanzando con rapidez, y se cree que pronto, siguiendo así, disfrutará aquel puerto de una obra tan útil y necesaria.

El frío ha vuelto a dejarse sentir con fuerza en la Coruña; después de varias semanas que se disfrutaba de un tiempo primaveral.

El gobierno parece que está dispuesto a acceder a lo solicitado por la junta provincial de agricultura de Valencia, creando una guardia rural.

La deuda flotante del tesoro imputaba en 1.º de febrero 1,091,412,160.85; tuvo de aumento hasta 1.º de marzo 97,801,248.99; disminuyó en la misma época 30,507,130.00; imputaba en 1.º de marzo 1,158,795,279.74. No ha habido negociacion de deuda flotante en el mes de febrero.

Ayer 26, la temperatura en grados centígrados, a las nueve de la mañana, era: en Madrid, 9.9; en Barcelona, 11.4; en Palma, 15.3; en Alicante, 17.9; en San Fernando (a las ocho), 12.4; en Lisboa, 13.3; en Oporto, 11; en Bilbao, 12.3.

La junta de agricultura industria y comercio de Alicante, en union de la sociedad de amigos del pais y sindicato de riegos, se disponen a elevar colectivamente al gobierno una exposicion pidiendo que de los 16 millones que deben aplicarse a remediar los males ocasionados por las inundaciones en varias provincias de España, se conceda una cantidad a la nuestra, parte para socorrer los que en algunos de sus distritos han sufrido los efectos de aquellas desgracias y parte con objeto aplicarla a los trabajos de busca de aguas subterráneas, empleando en ellos los muchos brazos que carecen de trabajo y pan, y que se ven en la necesidad de empujar a emigrar a las colonias francesas de Africa, porque la sequia que nos aflige, les priva absolutamente de medios de subsistencia.

Al separarse SS. AA. del hermoso templo de Santa Celi, en las inmediaciones de Córdoba el hermano mayor de la hermandad del Santísimo Cristo y San Alvaro, suplicó a SS. AA. le permitiesen inscribirlos como hermanos mayores protectores de la hermandad, y SS. AA. con la mayor amabilidad, no solo accedieron a tan justa súplica, sino que le entregaron para ayuda de la reparacion que se está haciendo en el santuario, 500 reales vellón y 200 para repartirlos de limosna entre los pobres que se hallaban en los alrededores del templo, cuya distribucion tuvo efecto en el momento de retirarse SS. AA.

El Clamor dice que se ha desistido de la idea de trasladar a la auditoria de guerra de esta plaza al señor juez de Alarcón.

Dice un periódico de oposicion que de la conferencia celebrada entre el señor ministro de Estado y el Sr. Pacheco, ambos se han retirado poco satisfechos. Ignoramos si es cierta esta noticia.

El Sr. D. Miguel Lobo, publica en La Esperanza de hoy un segundo artículo sobre la canalizacion del rio Guadalquivir.

En estos últimos días se han intentado en Málaga varias estafas de pequeñas cantidades, valiéndose los autores de recibos y firmas falsas. La policia no se descuida y esta ha impedido que aquellas se consumaran.

Segun el Contempóaneo, los disidentes tienen esperanza de crear a fines de abril ó principios de mayo una situacion de que formen parten los señores Rios Rosas, Cortina, Prim y Pacheco.

Por lo visto, siguen las bromas de las oposiciones en punto a candidaturas ministeriales.

Hoy a las dos y media de la tarde se ha reunido la comision nombrada por el Senado para informar sobre el proyecto de ley en que se fija el interés regulador de las obligaciones de las empresas de obras públicas, negocio importantísimo para las empresas de ferro-carriles y para el pais. La comision se compone de los señores marques de Vallgornera, presidente, Cuillamas, Collado, Perez, Bermudez de Castro y otros dos cuyos nombres no recordamos.

En todos los ministerios se trabaja activamente en la formacion de los presupuestos para 1862 que, si las Cortes prolongan sus sesiones, probablemente serán presentados a las mismas antes de la terminacion de la actual legislatura.

Con el objeto, al parecer, de sembrar la desconfianza y la desunion entre los hombres que apoyan al gabinete, mientras unos aseguran que el duque de Tetuan anda buscando nuevos compañeros de ideas conservadoras, otros cuentan, como puede verse en el Clamor Público de hoy, que circula el rumor de haberse ofrecido las carteras a los señores Luzuriaga y Cantero, y que ambos han rehusado figurar en una combinacion ministerial. Nosotros podemos asegurar que unos y otros dicen lo que quieren ó lo que oyen, pero ninguno la verdad.

Una de las mas falsas noticias que se han hecho circular estos días sobre crisis, es la que estampa hoy La Iberia cuando asegura que con el consentimiento del duque de Tetuan se han hecho gestiones por algunos de sus amigos para que el Sr. Rios Rosas forme parte del actual ministerio. Sin rebajar en lo mas mínimo la importancia que pueda tener este señor, debemos decir, en honor de la verdad, que no se han hecho semejantes gestiones, supuesto, como ya saben nuestros lectores, que el duque de Tetuan no ha pensado en modificar su gabinete.

Las noticias de Portugal que hoy recibimos alcanzan al 24. La casa de comercio de Oporto de los señores Chamico, Lijo, y Silva ha empezado a recibir firmas para la creacion de un nuevo Banco denominado Union-portuguesa. Inmediatamente se presentaron suscritores por valor de 800 millones de reis. El mismo día en que falleció en Pisa su cuñada la señora de Ana de Louza y Holstein.—300 trabajadores del ferro-carril en las cercanias de Torres-Novas se pronunciaron el día 16 contra los destajistas, porque querian que les pagasen la quincena que venia el 17, en atencion a que dicho día era domingo. Armados con escopetas y herramientas, se apoderaron de uno de los destajistas llamado don Ricardo, el que viéndose amenazado de muerte prometió pagar, con lo cual los revoltosos se aquietaron. Los precios de los cereales continúan firmes y con tendencia a la alza.—Es notable el progreso minero que se nota en Portugal. El Sr. Focha propietario de las minas de fosforita de Logrosan ha comenzado a explotar un riquísimo cradero de cobre cerca de Estremoz.—Continúan con la mayor actividad los trabajos del ferro-carril de Beja a Evora. Se hacen los estudios para que esta linea continúe pasando por Estremoz, Beja y Villavieiosa.

Hoy ha entrado en Cádiz el vapor-correo de la Habana. Ayer 26 no ocurría novedad en Tetuan ni en Ceuta. El nivel del rio bajó ayer considerablemente en Gerona. La parte de la ciudad que estaba inundada está de nuevo en seco. Un fuerte viento Norte que ha sucedido al Levante, que reinó durante el temporal, ha despejado la atmósfera. El peligro, que ha sido inminente, había ayer pasado. Las obras de fortificacion que se están haciendo por la parte del mar en Cartagena, continúan adelantando, y harán de aquel magnífico puerto, luego que estén terminadas, uno de los mas fuertes que se conocen. Las baterias avanzadas que se hacen y reconstruyen en las cabas que forman la entrada del mismo puerto, formarán un sistema de fuegos cruzados, que harán imposible la entrada a toda embarcacion que le intente en tiempo de guerra.

Supuesto que no se ha creído bastante terminante lo dicho por LA CORRESPONDENCIA, sobre el ningún motivo con que se temen nuevas hostilidades por parte de los marroquinos contra España, diremos hoy del modo mas absoluto que todo está completamente tranquilo, según los despachos oficiales que se reciben, en los alrededores de nuestras posesiones de Africa.

El Clamor Público de hoy dice que celosos los moderados que forman parte de la mayoría, de lo benevolo que se muestra el gobierno hacia los que fueron progresistas, han mandado una comision al presidente del Consejo, haciéndole presente que si continúa ese sistema, le negarán su apoyo; pero nosotros estamos autorizados para declarar que semejante noticia carece de todo fundamento.

El Sr. D. Manuel Yañez Rivadeneira ha dirigido a El Clamor Público un comunicado acompañando la copia de la certificación del juicio de paz celebrado entre el representante de dicho señor y el del periódico La Discusion, denunciado por un suelto que el Sr. Rivadeneira juzgó ofensivo a su honor. Las esplicaciones dadas por el primero han satisfecho al demandante.

La visita de inspeccion que ha girado una comision del ayuntamiento de Valencia a los establecimientos donde se venden comestibles, ha dado por resultado el hallar varios artículos adulterados y muchos pesos y medidas faltos. Los infractores han sido multados.

El contratista de las obras del puerto de Alicante parece que ha presentado una protesta pidiendo rescindir el contrato en vista de los resultados que ha dado el tren de limpia en las diferentes pruebas que ha hecho.

Las obras del muelle de la Coruña siguen avanzando con rapidez, y se cree que pronto, siguiendo así, disfrutará aquel puerto de una obra tan útil y necesaria.

El frío ha vuelto a dejarse sentir con fuerza en la Coruña; después de varias semanas que se disfrutaba de un tiempo primaveral.

El gobierno parece que está dispuesto a acceder a lo solicitado por la junta provincial de agricultura de Valencia, creando una guardia rural.

La deuda flotante del tesoro imputaba en 1.º de febrero 1,091,412,160.85; tuvo de aumento hasta 1.º de marzo 97,801,248.99; disminuyó en la misma época 30,507,130.00; imputaba en 1.º de marzo 1,158,795,279.74. No ha habido negociacion de deuda flotante en el mes de febrero.

Ayer 26, la temperatura en grados centígrados, a las nueve de la mañana, era: en Madrid, 9.9; en Barcelona, 11.4; en Palma, 15.3; en Alicante, 17.9; en San Fernando (a las ocho), 12.4; en Lisboa, 13.3; en Oporto, 11; en Bilbao, 12.3.

Esta mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Turin 26 por la noche. Discutiéndose en la Cámara sobre la cuestion de Roma, Peppi ha refutado las acusaciones dirigidas al Piamonte en las Cámaras extranjeras.—Bueno-compagni propone un voto de confianza en favor del gobierno. Este ha declarado, que tan pronto como se aclarare la independencia del Papa, aplicará, de acuerdo con Francia, el principio de no intervencion, y Roma será la capital de Italia. Los oradores de la izquierda proponen que se proclame la capitalidad de Roma, y se escite al emperador Napoleon á que retire las tropas francesas de aquella ciudad. La discusion continúa. Agram 26. Las fronteras militares no carecen de representacion en la Dieta croata. Los turcos se concentran hacia Trevigo y Gasko. Las aldeas están en la actualidad tranquilas. Los insurgentes y los montenegrinos continúan armandose.

Se ignora aun el medio de que se valdrá el Sr. Rios Rosas para provocar el anunciado debate sobre la politica interior del gabinete; pero, sea cual sea, el Congreso pronunciará su fallo sobre la politica interior, pues en último caso los mismos ministeriales provocarán una votacion solemne.

Anteayer salió de Cartagena para Cádiz a goleta de hélice Santa Teresa.

Ayer se inauguraron en Logroño con toda solemnidad los trabajos de la via férrea en medio del mayor entusiasmo público.

Habiéndose pedido a todas las capitales generales, con motivo del indulto que el Sr. M. Reina aplica el Viernes Santo al indultar la cruz, noticia de los reos que por los juzgados militares están condenados ó pueden ser condenados a muerte, ha resultado que no hay ninguno; pues aunque en Valencia hay condenado un carabiniere el capitán general no se conformó con la sentencia.

Anoche se reunió la comision de ley de ascensos militares, y discutió los artículos 23 al 29. Usaron de la palabra los Sres. Mollet, general Latour, Lopez Dominguez, Ugarte, Polanco, Cobos, Mendez Vigo y Saavedra Meneses. La discusion versó sobre rebajar ó no a dos años los tres que el artículo 23 exige de permanencia en cada empleo para ascender al inmediato; sobre los sistemas de ascensos, conviniendo la mayoría en que sea de rigorosa escala hasta los capitanes; y después se combine la antigüedad con la eleccion, dando mas amplitud a esta en los grados superiores; sobre calificacion y concepcion de jefes y oficiales, reconociéndose que en estos actos deben intervenir los jefes de los cuerpos que las revistas de inspeccion no podrán hacerse anualmente en muchas circunstancias, bastando que se hagan de dos en dos años al menos, y que se encarguen siempre a inspectores especiales aunque en circunstancias extraordinarias lo sean los capitanes generales de los distritos pero por nombramiento particular, y sobre las calificaciones y listas de postergacion.

Acerea de este último punto creian los militares demasiado largo el plazo de tres años, deseando que a los dos años se diera de baja en el ejército a los oficiales y jefes postergados que no mejoran de nota; pero los señores Mendez Vigo y Ortiz de Zárate absteniéndose de consideraciones militares, espusieron que, como paisanos, consideraban este plazo como una garantia para evitar abusos políticos, que si bien no son de temer en la actualidad, pudieran sobrevenir en el futuro como se realizaron en el pasado, espulsando del ejército casi toda la oficialidad de ciertos matices políticos, á pretexto de ser peligrosos para el orden público ó situacion dominante su permanencia en filas.

El vapor de guerra San Antonio, ha salido de Algeciras para relevar en Tetuan al vapor Leon destinado a Cádiz. En Algeciras no queda mas que el vapor Vasco-Núñez.

Ayer llegó a Mahon, procedente de Nápoles, el vapor de guerra holandés Cielope, con 100 plazas y seis cañones.

S. A. R. el Sermo. señor infante D. Sebastian se ha suscrito por seis ejemplares a la obra que va a publicar inmediatamente el Sr. Ferrer de Cougo, sobre Méjico, Venezuela y América en general, habiéndoselo manifestado al autor con las mas lisonjeras expresiones de parte de S. A. el bibliotecario de cámara Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos.

En la noche del 14 de febrero se notó en las calles de Méjico gran movimiento de carruajes y ruido de armas. Era que aquella noche fueron sorprendidas todas las comunidades religiosas en el momento en que estaban entregadas al descanso, y conducidas fuera de la ciudad. Cuando en la poblacion se supo lo que había pasado, empezaron a notarse sintomas de desorden, y este estalló por fin a las ocho de la mañana gritando el pueblo ¡muera los constitucionales! ¡viva la religion! La caballeria, que fué recibida a puñaladas, dió algunas cargas y la infanteria disparó algunos tiros, lo cual bastó para apaciguar el motin. Parece que se iba a proceder inmediatamente al derribo de los conventos, las cap llas públicas y otros templos.

Todos los periódicos de la noche anuncian hoy que mañana con motivo de la festividad del día no se publicarán.

Habiase anunciado que el Sr. Pacheco había celebrado una conferencia con el señor ministro de Estado y El Clamor Público ayano hoy á decir que de dicha conferencia salieron ambos personajes poco satis-

fectos; pero lo mas gracioso del caso es que la entrevista ó conferencia de cuyo resultado da cuenta El Clamor esta mañana, se ha verificado hoy á las cinco y media de la tarde, sin que se pueda decir hasta ahora cual ha sido su resultado.

Como se había anunciado, hoy ha salido para el Real Sitio de Aranjuez Sr. A. R. el infante D. Sebastian de Borbon, quien permanecerá allí todo el tiempo que se encuentren en el mismo real sitio SS. MM. y AA.

El obispo de Huesca Sr. Zarandía, cuyo fallecimiento anunciamos ayer, ha ejercido el ministerio pastoral durante trece años; de ellos tres al frente de la diócesis de Orense, para la que fué presentado por S. M. siendo canónigo de Calahorra; los diez restantes hasta su muerte, en la de Huesca.

El Constitucional de esta noche confirmando lo que en otro lugar verán nuestros lectores, dice que no es cierto que el Sr. Pacheco haya celebrado una conferencia larga ni corta con el señor ministro de Estado. Estas líneas se habían escrito sin duda antes de las cinco y media de la tarde de hoy en que, como decimos ha tenido lugar al fin la entrevista.

La Regeneracion de esta noche, dice, que así como en Italia se pide unidad para acabar con Italia, los revolucionarios andaluzes como pedir unidad ibérica para destruir a España.

El conde de Eu ha obtenido licencia para pasar a Londres con objeto de ver su familia.

En el mercado de Madrid se han vendido hoy 1,789 fanegas de trigo, de 43 á 52 3/4 reales fanega, quedando por vender 453 fanegas. La cebada se ha vendido de 22 á 24 1/2 y la algarroba á 23 1/2. Por las puertas de la capital han entrado 2,897 fanegas de trigo, 2,577 arrobas de harina, 15,771 arrobas de carbon y 50 carneros, que hacen 1,157 libras de peso.

Francisco II saldrá al fin de Roma en la primera quincena de abril, acompañado de su esposa y de los condes de Trani y Trápani, y se dirigirá á Munich. Los demás miembros de la familia real se quedarán en Viena con la reina madre.

Dicen de Méjico á El Reino de esta noche que el día 14 hubo allí una alarma con motivo de haberse formado numerosos grupos del pueblo que salieron gritando por las calles: ¡viva la religion! ¡muera Juárez! Dichos grupos fueron dispersados á balazos, y desde entonces reinaba una calma que no será extraño, dice el correspondente, se vuelva á alterar cualquier día. Juzgar por la irritacion que han producido las locuras de estos gobernantes. Todas las gentes sensatas temen un próximo catástrofe, producido por la mala voluntad que los leproso tienen, no solamente a los españoles, sino á todo extranjero.

La actitud que tomará el Sr. Pacheco es hoy objeto de toda clase de cálculos. Los oposicionistas le suponen completamente lanzado ya á hacer la guerra al gabinete en nuestro concepto; no puede fijarse aun cual será la marcha que seguirá aquel importantísimo hombre político, y desde luego puede asegurarse que ha venido a España sin deseo ni intencion de hostilizar al ministerio. Parece si que desea, que tanto por este, como por el país entero, se haga justicia a la lealtad y puntualidad con que ha seguido las instrucciones que se le habían dado en la cuestion de Méjico. Nosotros esperamos todavía que salgan falsos los vaticinios de los que suponen que ha de hacer la guerra al actual gabinete.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París 27. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 67-80; el 4 1/2 á 95-60; el 3 por 100 interior español á 00-00; el exterior á 48 3/4. La diferida á 41 1/4; la amortizable á 00.

Londres 27. Quedan los consolidados de 92 á 118.

El Pueblo de esta noche publica otra relacion burlesca de ministros, subsecretarios y directores. Se conoce que los mismos que hablan todos los días de crisis, comprenden que esto es un asunto ya de broma.

La Esperanza de esta noche anuncia, no sabemos con que fundamento, que el navio Francisco de Asis, destinado a reforzar la escuadra de la Habana, se ha declarado nubl.

Están llamando justamente la atencion los magníficos paños que, según dijimos anticipadamente, cubren durante los días de Semana Santa el retablo y las paredes de la capilla del Obispo. La variedad que ofrece su composicion, el grande efecto del claro oscuro que se admira en todos los grupos y figuras, y el estilo que caracteriza la época a que pertenecen, son objeto de agradable sorpresa para todas las personas de buen gusto, y muy especialmente para los artistas, que reconocen singular mérito y grande inteligencia en los autores de esta bellísima coleccion.

Esta tarde á hora avanzada hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Barbastro 27. El ingeniero del gobierno ha inspeccionado y recibido las obras de la tercera seccion del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza hasta Monzon, y parte de la cuarta hasta esta estacion de Barbastro.

FONDOS PUBLICOS. En el bolsin de hoy ha quedado ofrecido el consolidado á 43-70 y la diferida á 42-30.

EDICION DE LA NOCHE.

El gobierno de S. M., por mas que otra cosa haya deducido un periódico progresista del lenguaje de otro ministerial, no rehúira la discusion sobre su politica interior en la forma y en el momento que se escoja en cualquiera de las dos cámaras. Lo sabemos positivamente.

El Contempóaneo dice que van á recibir gracias del gobierno algunos diputados cuyos nombres marca. Hay quien dice que esto se ha hecho con la intencion de cohibirlos, para que voten en contra del ministerio supena de que se crea que votan á



